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entrevista

Entrevista al Ing. Luis 
Alva, Gerente General 
de Compañía Minera 
Aruntani.

“El Estado debería apoyar más 
a las empresas mineras porque 
muchas veces las deja solas

con las comunidades”
Revista Tecnología Minera 

(TM): ¿Cómo percibe la coyuntu-
ra actual de la minería peruana?

Luis Alva (LA): La minería perua-
na está pasando por un momento 
difícil por la caída en los precios de 
los metales. Eso está obligando a 
que las empresas reduzcan costos y 
reducir las inversiones y lo que se ve 
más perjudicado son las exploracio-
nes ya que se han retraído, al igual 
que la renovación de equipos pero 
los mineros debemos tener fe que 
nuevamente los precios de los mine-
rales volverán a subir para seguir 
adelante como empresa minera.

TM: ¿Cómo calificaría el papel 
del Estado en poder llevar pro-
yectos mineros a buen puerto y 

saber manejar el tema de conflic-
tos sociales?

LA: Creo que en el momento de que 
los conflictos sociales se han vuelto 
algo muy problemático para el desa-
rrollo de nuevos proyectos. El Estado 
debería apoyar más a las empresas 
mineras y muchas veces las deja solas 
con las comunidades; esa falta de pre-
sencia del Estado donde se desarrolla 
los proyectos hace que los proyectos 
se atrasen o empiecen con un costo y 
termina con otro que es más elevado. 
Creo que el Estado necesita reorientar 
su política para apoyar a las empresas 
y trabajar conjuntamente en la creación 
de estos futuros proyectos porque de 
lo contrario nos quedaremos retrasa-
dos por estos reclamos que ya se ha 
vuelto una costumbre y es necesario 

que el Estado retome este asunto y lo 
tome con seriedad y que diga si quiere 
hacer minería o no, porque si no vamos 
a estar entrampados con las futuras 
inversiones.

TM: ¿Cree usted que los pro-
yectos mineros Conga y Tía María 
saldrán adelante?

LA: Yo creo que con una buena 
política de entendimiento entre la 
comunidad, el Estado y la empre-
sa, creo que es factible poder sacar 
estos proyectos adelante. Hay algu-
nos intereses de terceras personas 
que es necesario identificarlas y lla-
marlos al diálogo y buscar lo mejor 
tanto para el país como para las 
comunidades. Definitivamente no es 
fácil, pero creo que es alcanzable.


